

R3. 11. 1

# お互い金華で助け愛

(互金助愛)

## ネット&ボランティアNEWS



### 「金華見守り愛ネット」

日頃の見守り・支え合い活動

### 「ボランティア金華助け愛隊」

小さな手助け活動

## 金華コラム G-+α (爺・婆・若者・壮年)



### 第2号

#### 「ボランティア金華助け愛隊」結成!

金華婦人会会长 杉山秀子

金華婦人会では

1. 環境保全の為身近な生活を見直そう

1. 生きがいのある生活をする為に進んで活動に参加しましょう

1. 住みよい町づくりに協力しましょう

というテーマで会員516名にて活動をしています

婦人会の組織は、町内に町内委員1人、地区に地区長1人、本部役員で構成しています。最近では役員の受け手がなく、婦人会がなくなる町内もあります。町内に一人でも役員がいていただければと思います。役員をやるものもボランティア活動だと思います。

婦人会では月一回発行している新聞「華影」も585号となり町内へ回覧しています。これも見守り活動の一環だと思います。

婦人会は買う種団体の行事にも協力しています。(例) 大仏フェスティバル・体育祭・伊奈盆踊り大会にはパザーと踊り、ふれあいフェスティバルには豚汁を作っています。

年間行事では、お一人暮らしの方をお招きして手作りのお弁当を出して食事会、抹茶を飲んで頂いた後、後アトラクションを楽しんでいただきます。

ここ二年はコロナ禍で食事会は出来ませんが、昨年は食事会は中止しましたが、アトラクションで手品を見て頂きました。この行事もやり方は違つてきましたが40年以上続けています。

女性学級では年6回環境問題・教育を高める講座・健康に関する講座・一日研修で施設見学(本年は関ヶ原古戦場記念館)を行っております。又6つのクラブがあり、月2回お稽古し合うことによって健康状態や近況を知ることが出来ます。

いよいよ1月から、活動開始!

#### 「ボランティア金華助け愛隊」

金華ふれあいクラブ代表 岩田好子

この度、金華地区にボランティア金華助け愛隊ができました。私達金華ふれあいクラブ会員として大変期待を持てる活動とありがたく思います。

高齢化が進み、災害時の避難手助けのお願いや家庭内でのお手伝い等、お願いしたいことが増えていきます。その中で大変心強い味方です。

ボランティアの活動内容(どんな手助けができるか)をお聞きし、会員の皆様にPR日々の生活が少しでも、今以上に豊かに安心して過ごせることと期待しています。

また活動を知り、この機会にお願いをする事ばかりではなく、率先して地域の諸行事や、ふれあいクラブの活動に参加、少しでも各自が健 康を考え生活を改善して、健康寿命を伸ばし、手助けを必要としないよう、各自努力をしたいものです。

生活不活発による健康への危惧(フレイルの進行予防するに)

『一日一回は外に出ましょう』

『近所の人と挨拶しましょう』

『家族や友人との支え合いが大切です』



コーディネーター全大会の模様

金華社会福祉協議会・金華自治会連合会・金華まちづくり協議会

## 金華コラム

## G-+α (爺・婆・若者・壮年)

## 《お互い 金華で 助け 愛》

金華助け愛隊 総括コーディネーター 梅田 幸次(金華公民館長)

## 《互金助愛》

この度、「金華ボランティア助け愛隊」発足にあたって、ご尽力をいただいた金華町づくり協議会を中心とした社会福祉協議会等の関係者の皆様にお礼を申し上げます。この地域の課題である高齢化社会の課題解決の一つとして「助け愛隊」の発足は、大変意義のあることだと思います。高齢者等が高齢者を支えるしくみが確立されることが持続可能地域社会を推進することに繋がります。

私が「助け愛隊」に応募した理由は、「家族以外の人の世話をしたり、地域貢献したりなど、人の役に立つ活動をすることによって、生きがいを感じられるのでは」「ボランティア活動をすることによって外出のきっかけを与えて貰い、健康づくりに役立つのではないか」「地域の人と交流を深めることができるのではないか」と考えたからです。地域の中には、私と同じような思いをしている方が大勢いると思います。その方々は「助け愛隊」の発足が、地域デビューされるきっかけになるのではないかでしょうか。

### 手助け募集 ボランティア金華助け愛隊 ボランティア参加者募集中!

090-4233-1689まで!!

3月に金華校区に全戸配布して、「小さな手助け」ボランティアのニーズとボランティア募集をしたところ、なんと40名の応募がありました。その後さらに25名の追加の応募があり65名体制となりました。厚く御礼申し上げます。

1月からは70人体制で全校区をカバーして、小さな手助け活動を実施したく、更なるボランティアの増員を願っています。ボランティアの追加募集に、よろしくご理解ご協力のほどお願い申し上げます。

### VOLO ウォロ ボランティア金華助け愛隊活動紹介

#### ボランティア「クリーン・エンゼル」道路植栽草取りボランティア月2回活動中!

岐阜市は歴史的文化遺産と、豊かな自然に囲まれた美しい街です。そんな私たちの美しい街へは多くの方が観光やレジャーに訪れて下さいます。岐阜駅が木々に囲まれた岐阜市の南の玄関ならば、岐阜公園あたりはまさに北玄関に位置すると思います。

北行き岐阜公園のバス停から公園入り口の道路沿いには、幾つかの花壇があります。そこに「ようこそ岐阜へ」の気持ちを込めて花を植え、お客様をお迎え出来たらどんなにステキな北玄関になることでしょう、と今地元金華の有志達がボランティアで、まずは草抜きからと花壇の整備を始めていました。園芸に関心のある方はぜひお仲間になっていただけると嬉しいです。一緒に美しい花を咲かせましょう。(K・S)

### ネットサーフィン 金華見守り愛ネット活動紹介

昨年10月から11月にかけて、8回に及び金華の自治会・婦人会・ふれあいクラブ・民生・社協福祉委員・消防の6団体が一致協力して、岐阜市都市防災課や包括支援センター・岐阜市社会福祉協議会の協力のもと、「地域見守り活動対策会議」を実施しました。そして、半年間をかけて、上記6団体が協力して、要支援者を訪問したり、追加したりして金華地区260名の「災害時要支援者」に対して約400名の「支援者と緊急連絡先者」を確保し名簿を作成して日頃の見守り活動や災害時の支援体制の目途を立てることができました。

今年からは、名称もわかりやすく「金華見守り愛ネット」と改称して、「ボランティア金華助け愛隊」と連動して、「…ネット」が「日ごろの見守り」、「ボランティア…」が「小さな手助け支援」と車の両輪となり、金華の安全安心のまちづくりを支える原動力となります。11月20日(土)には、72自治会長により、金華地区防災訓練を要支援者全員をカバーして安否確認を行うという初めての試みを実施します。金華の安全安心のために、今後とも益々のご理解ご協力をよろしくお願い申し上げます。

### 金華コラム G-+α (爺・婆・若者・壮年)

1月の活動開始に向けてボランティア金華助け愛隊の「コーディネーター会」を第1金曜日は、夜7時から公民館で、第3金曜日はわいわいハウスで、朝10時半から「まち協井戸端会議」にて実施しています。コーディネーターは、金華各ブロックに3名、計12名で組織する「金華助け愛隊の司令塔」となり活動する組織です。関心のある方は一緒に参加してみませんか。